

#### Das ist unser Info-Brief vom April 2024

Heute verschickt die Agentur Sonnenklar den Info-Brief.

Der Info-Brief berichtet über die Arbeit der Agentur Sonnenklar.

Der Info-Brief berichtet über die Arbeit der Peer-Streitschlichterinnen\*

Der Info-Brief kommt 4 Mal im Jahr.

Das ist unser Info-Brief vom April 2024.

#### Was bedeutet der Stern\*?

In diesem Info-Brief finden Sie immer wieder Wörter mit einem Stern\*.

Zum Beispiel: Kundin\* oder Mitarbeiterin\*.

Der Stern\* steht für Vielfalt.

Der Stern\* zeigt, dass es viel mehr gibt als Frau und Mann.

Und auch viele verschiedene Arten

eine Frau\* oder ein Mann\* zu sein.

#### Das gibt es heute zu lesen

Besuchen Sie uns am Info-Tag	Seite 2
Kunst auf unserem Instagram Profil	Seite 3
Unser Handbuch – Gemeinsam hinschauen	Seite 4
Erste-Hilfe-Kurs mit dem Roten Kreuz Österreich	Seite 4
Wir waren beim SOB Info-Tag	Seite 5
Berufliche Teilhabe von Frauen	Seite 6
Die Veranstaltung ExPEERience im Rathaus	Seite 7
Bildergalerie unserer Arbeit	Seite 8



# Besuchen Sie uns am Info-Tag

Das erwartet Sie am Info-Tag:

Es gibt Informations-Tische in zwei Räumen mit Material und Zeit zum Fragen stellen über die Streitschlichtung und die Workshops.

Die Peers zeigen Rollenspiele.

Sie können zwischen den Räumen wechseln.

Der nächste Info-Tag findet am 14. Mai von 9 bis 13 Uhr statt.

Wo: Obere Augartenstraße 12, 1020 Wien, oder im Internet.

Barrierefreiheit: Es gibt eine Rampe und ein barrierefreies WC.

ÖGS Dolmetsch: ist auf Anfrage möglich.

Um Anmeldung wird gebeten!

Kontakt:

Birgit Liebmann - Büro Organisation

0664 858 75 49

birgit.liebmann@agentur-sonnenklar.at

Hier sehen Sie ein Foto vom letzten Info-Tag.





## Kunst auf unserem Instagram Profil

Seit einiger Zeit haben wir ein Instagram Profil.

Wir teilen dort Aktuelles zu unserer Arbeit.

Das ist der Link zu unserem Profil:

https://www.instagram.com/sonnenklar\_peers

Zum Beispiel erzählen wir über die Bilder in unserem Büro.

Diese Bilder wurden von Künstler\*innen von Werd:art gemalt.

Hier sehen Sie zwei Bilder von Magda (links) und Iris (rechts):



Auf unserem Instagram Kanal können Sie hören, was die Künstler\*innen über ihre Bilder zu sagen haben.



#### Unser Handbuch - Gemeinsam hinschauen

Seit letztem Jahr gibt es unser Handbuch.

Wenn Sie noch keines bekommen haben,

können Sie sich auf unserer Internet Seite eines herunterladen.

https://www.agentur-sonnenklar.at/mehr-erfahren/handbuch/

Um das Handbuch noch barrierefreier zu machen,

arbeiten wir gerade mit der Hörbücherei an einem Hörbuch.

Im Herbst machen wir mit equalizent auch eine Version in

Österreichischer Gebärdensprache.

Haben sie schon mit unserem Handbuch gearbeitet?

Wir freuen uns, wenn Sie uns Rückmeldungen schicken.

info@agentur-sonnenklar.at

## Erste-Hilfe-Kurs mit dem Roten Kreuz Österreich

Im Februar war das Rote Kreuz Österreich bei uns zu Besuch.

Wir haben gemeinsam überlegt:

Wie kann ein Erste-Hilfe-Kurs für ein inklusives Team aussehen?

Es war ein wunderbarer Austausch, im Herbst startet der Kurs.





## Wir waren beim SOB Info-Tag

Die Schule für Sozial-Betreuungs-Berufe (kurz SOB)

hat uns eingeladen, bei ihrem Info-Tag dabei zu sein.

Es waren auch andere Organisationen der Behindertenhilfe dabei wie zum Beispiel der ÖHTB, Auftakt und Cardo.

Dieser Info-Tag war für die Schüler\*innen,

damit sie einen Job finden, der ihnen gefällt.

Die Schüler\*innen hatten die Möglichkeit

verschiedene Träger kennen zu lernen.

Wir haben auch unsere Angebote vorgestellt.

Wir haben viele Menschen zu unserem nächsten Info-Tag eingeladen.

Bei Sonnenklar können Schüler\*innen der SOB ein Praktikum machen oder einen Workshop mit der Tagesstruktur oder WG, in der sie arbeiten.





#### Berufliche Teilhabe von Frauen\*

Am 7. März waren wir bei einer Veranstaltung im Catamaran.

Die Veranstaltung heißt:

#### Fachkonferenz berufliche Teilhabe von Frauen mit Behinderungen.

Personen auf der Bühne haben darüber geredet,

dass Frauen\* nicht nur wegen ihrer Behinderung Nachteile haben.

Sie haben auch Nachteile, weil sie eine Frau\* sind.

Das nennt man auch Mehrfach-Diskriminierung.

Deswegen ist es oft schwer einen Beruf zu finden.

Das ist ein großes Problem für viele Frauen\*.

Dieses Problem soll geändert werden.

Auch Politiker\*innen wie Johannes Rauch sehen dieses Problem und wollen das ändern.

Bei der Veranstaltung haben sich auch viele Organisationen vorgestellt, die Frauen\* dabei helfen, einen Beruf oder eine Ausbildung zu finden.

Zum Beispiel: Caritas, FEM Süd Frauenassistenz und der Verein Sprungbrett.





## Die Veranstaltung ExPEERience im Rathaus

Unser Kollege Wolfgang war bei der Veranstaltung ExPEERience des Vereins neunerhaus.

Neunerhaus macht Angebote für Menschen, die keine Wohnung haben.

Er hat einen Text für uns geschrieben:

Die Veranstaltung ExPEERience war im Wiener Rathaus.

Sie wurde durch Herrn Stadtrat Hacker, Frau Susanne Winkler vom

Dachverband und Elisabeth Hammer des neunerhaus eröffnet.

Am Vormittag war ein Stadtgespräch angesagt.

Es wurde über die aktuelle Situation

und die Entwicklung der Peer-Arbeit berichtet.

Interessant war der Bericht eines Peers.

Er hat von einem Perspektivenwechsel

zwischen der Sicht des Peers und der Kund\*innen erzählt.

Frau Frauenberger vom Dachverband der Sozialeinrichtungen,

sprach sich dafür für eine Standardisierung der Peer-Arbeit aus.

Das heißt: Peer-Arbeit soll in ganz Österreich gleich sein.

Beim 2. Programmpunkt wurde in verschiedenen Gruppen

durch Stationen der Peer-Arbeit geführt.

Station 1 war der eigenen Betroffenheit der Peers gewidmet.

Station 2 gab über das Bewerbungs-Verfahren Auskunft.

Station 3 gab einen Einblick über den Lehrgang der Peers.

Bei Station 4 wurde über die einzelnen Lerngruppen berichtet.

Station 5 gab einen Einblick über das Praktikum.

Bei Station 6 erfuhr man etwas über den Abschluss und Berufseinstieg.

Und bei Station 7 ging es um Weiterbildung und Qualitäts-Sicherung.



# Bildergalerie unserer Arbeit

Ein Foto von der Veranstaltung ExPEERience im Rathaus.



Peer Streitschlichter\*innen hatten einen Auftritt bei der Inklusiven Bühne.





Unsere Kolleginnen Luise und Ruta waren in der Albertina. Es gab eine Führung von Ohrenschmaus.



An manchen Tagen ist unser Büro sehr voll.

Wieviel Personen könnt Ihr am Foto finden?

